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Le numéro 20 de ce 
journal porte sur les sujets 

malheureusement répétitifs 
qui ont fait l’actualité de 
l’été 2013 : saleté de la ville, 
voitures brûlées et braquages, 
laxisme généralisé de la 
municipalité (bruit, incivilités, 
traitement des ordures 
ménagères, installations 
sauvages dans de multiples 
parties de la ville.) L’enjeu des 
prochaines municipales est 
simple : si nous ne changeons 
pas de maire, d’ici peu, notre 
ville ressemblera,  en petit 
format, à Naples ou Marseille. 
Nombreux sont donc celles 
et ceux qui souhaitent 
l’alternance à la mairie. Que 
les Agathois résistent aux 
pressions qui ne vont pas 
manquer de s’exercer sur eux et 
ne tombent dans le piège tendu 
par le maire sortant, consistant 
à politiser à outrance le débat ! 
Il cherche à éviter ainsi de 
débattre de son bilan local, 
mais le changement est dans 
l’intérêt de la grande majorité 
des Agathois ! 
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Municipales : le Cactus Agathois 
prend position 
Depuis la naissance du Cactus, il y a plus 

de 5 ans, nous avons beaucoup critiqué, 
à juste titre, le maire et la municipalité actuels. 
Mais il y a un temps pour la critique et un 
temps pour l’action. Nous n’allons pas rester 
contemplatifs, alors que le sort de notre ville 
se joue dans les mois à venir. Il est capital 
qu’à l’issue de ces six mois, notre ville change 
de maire, pas  simplement pour changer, 
mais pour redresser une ville à la dérive. La 
pratique du maire a été si consternante que 
ses deux principaux adjoints, MM. Couquet 
et Nadal ont rendu leur tablier ! Après une 
discussion approfondie et sans que nous ayons 
de préjugé à l’encontre des candidats déjà 
déclarés de l’opposition démocratique (MM 
Couquet, Mur et Rey), nous avons estimé que 
la meilleure solution était de soutenir l’une des 
nôtres, Dominique Antonmattei, qui a déclaré 
sa candidature il y a déjà sept mois.  
Il serait très positif, que pour la première fois 
de son histoire, notre ville ait une femme pour 
maire. D’autant que Dominique a un caractère 
bien trempé, l’habitude de gérer des situations 
diffi  ciles, ayant notamment dirigé avec succès 
un des collèges les plus durs de France en région 
parisienne. Elle sait travailler collectivement, 
étant secrétaire générale du syndicat le plus 
important des chefs d’établissements scolaires 
de l’Hérault. Ayant aussi travaillé dans plusieurs 
ministères, elle a une expérience variée. Elle est 
travailleuse, honnête, déterminée et de surcroît 
pédagogue, avec un excellent contact avec tous 
les âges et toutes les couches de la population. 
Elle a une autorité naturelle qui n’exclut pas le 
sens de la concertation.  
Nous savons que les sbires du maire – ils ont 
commencé – vont tout faire pour lui coller 
l’étiquette – infâmante, à leurs yeux – de « 
socialiste ». Grossière manœuvre ! D’abord, 
parce qu’elle est avant tout la candidate du 
Cactus Agathois. Nous avons fait du chemin, 
depuis qu’un petit groupe de 9 personnes, il 
y a 5 ans, constatant l’inertie de l’opposition 
municipale offi  cielle, a décidé de dire toutes les 

vérités. Ce petit journal a grandi, les langues 
se délient, il a des centaines de sympathisants 
et de bons réseaux d’information. Nous allons 
soutenir Dominique car nous estimons qu’elle 
est la seule susceptible de battre d’Ettore et 
de remettre la ville dans le bon chemin. Nous 
savons qu’elle fera le maximum pour rassembler 
toute l’opposition démocratique, si possible au 
premier tour et autant que nécessaire au second.    
Au Cactus, nous sommes toujours restés en 
dehors de la politique nationale et avons 
toujours considéré qu’il y avait de bons maires 
à droite comme à gauche. Si notre candidate a 
ses opinions, ce qui est son droit, elle a l’esprit 
ouvert. Elle a toujours eu, dans ses diverses 
activités professionnelles, de bonnes relations 
avec ses partenaires y compris ceux issus du 
monde économique. Ce qui l’intéresse, c’est 
d’abord de faire avancer les gens et les choses ! 
Comme elle l’a clairement dit, elle fera une 
liste ouverte à tous les républicains, tous ceux 
qui rejettent   les pratiques du maire actuel et 
recherchent l’intérêt général de notre ville.
Régulièrement le maire d’Agde fait preuve de 
sectarisme.  Les municipales étant uniquement 
des élections locales, pour notre part,  nous 
parions sur l’intelligence des électeurs agathois, 
quelles que soient leurs opinions politiques, 
pour mettre fi n à une pratique municipale 
condamnable.  

Dominique Antonmattei - Liste Agissons pour Agde
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Grosses ficelles 
préélectorales  
Sans doute pour améliorer les chances de réélection de notre 

super maire président d'agglomération, la municipalité s'est 
lancée dans le tri sélectif... Bonne initiative s'il s'agissait du tri 
des ordures ménagères, mais le tri sélectif en question concerne 
les listes électorales. 
Il existe en effet une procédure d'actualisation des listes électorales 
pilotée par les préfectures dans laquelle les mairies jouent un 
rôle important. Les municipalités en place proposent au Préfet 
des délégués chargés de surveiller les opérations de mise à jour 
des listes électorales. Quelle que soit l'orientation politique du 
maire, si celui-ci fait preuve d'un minimum de déontologie, les 
délégués désignés sont équitablement répartis entre majorité et 
opposition... A Agde, ce n'est vraiment pas le cas. 

Il faut savoir qu'il y a partout une fraction d'électeurs qui sont 
inscrits sur les listes électorales de villes où ils ne résident plus 
du tout (déménagements, mutations, études supérieures...) ou 
que temporairement (résidences secondaires...). Pour voter sur 
une commune donnée,  il faut  y être domicilié depuis 6 mois au 
moins ou être inscrit au rôle des contributions directes (impôts 
locaux) depuis 5 ans... Certains peuvent choisir de voter plutôt 
ici que là en fonction de motivations diverses; le tout est de 
respecter la législation. 
Certains peuvent "oublier" de signaler leur changement de 
situation et c'est là qu'intervient la commission de contrôle, 
déjà citée. Son rôle est important et il est important que les 
membres de la commission soient représentatifs de la diversité 
de l'électorat... à Agde, plus qu'ailleurs peut-être, à cause du 
nombre de résidences secondaires (plus de 21000 électeurs pour 
une population de 25 000 résidents permanents) et de la masse 
des procurations. 

Or les listes (3 collèges) que la ville a transmises à la Préfecture 
sont politiquement très marquées du sceau d'Ettorien (élus ou 
conjoints d'élus majoritaires, encartés, agents municipaux), si 
bien que le jeu des contrôleurs (des nettoyeurs devrait-on dire) est  
simple : virer des listes le maximum des odieux électeurs supposés 
en pincer pour l'opposition (le moyen de les détecter consiste à 
regarder à qui ils ont donné procuration aux dernières élections), 
inscrire un maximum de nouveaux copains ou redevables et 
conserver le maximum de "bons électeurs" supposés voter pour 
Son Eminence, même s'ils n'ont aucun droit à rester sur la liste 
électorale de la commune. 

Pour la petite histoire, nous avons remarqué qu'un ancien 
secrétaire général de la mairie d'Agde qui a quitté notre ville 
depuis longtemps pour travailler et habiter à 200 km d'ici, est 
toujours inscrit à Agde et y a voté aux dernières élections par 
procuration, alors qu'il n'habite évidemment plus le logement 
de fonction qu'il occupait auparavant...Mais peut-être aussi la 
commune ignore le nom de son ancien secrétaire général ou 
que celui-ci ne sait pas où il habite !  Rassurez-vous, nous allons 
mettre notre nez là-dedans et y mettre bon ordre... 

Voirie municipale, 
état d’urgence !
Le réseau routier agathois compte 240 kilomètres et son état 

est inquiétant. Le maire aurait engagé un plan de rénovation, 
mais quand et avec quels moyens ? Il y a urgence ! En voici 
des exemples : la  chaussée de la rue Henri Dunant n’est qu’un 
patchwork de rustines ; dans l’avenue de Belle-Isle, à l’entrée du 
Cap, au lieu de mettre des barrières interdisant le stationnement  
une réfection de la route s’imposerait. Le boulevard  Cassin, entre 
les ronds-points des lauriers et du souvenir français devient de 
jour en jour de plus en plus délabré, alors qu’il s’agit de la voie 
d’accès à la zone industrielle et à Intermarché.
Notre maire est très content de la nouvelle route de Rochelongue, 
mais les usagers du centre Batipaume certainement pas, car 
l’aménagement de l’accès au quartier ne permet pas aux bus de 
tourner, assez fâcheux pour un centre de vacances ! Cette route 
très fréquentée est sinueuse avec deux voies étroites sans possibilité 
de dépassement pour les services d’urgence, en revanche la piste 
cyclable est très large  ! Incompréhensible  ! Idem pour la partie 
rénovée du boulevard R Cassin, avec deux voies étroites bloquant 
aussi les services d’urgence, pas de signalétique sur la piste 
cyclable, d’où  des conflits entre piétons et cyclistes sur le trottoir.
S’agissant du Bd Maurice Pacull aux Cayrets, qui mène à la zone 
d’Hyper-U, il y a engorgement des voies en période de pointe, la 
bande centrale de végétaux étant trop large et de ce fait, le flux de 
voitures vers la départementale et le pont sur l’Hérault ne peut 
s’écouler. Dans le secteur du magasin BUT, les sens interdits de 
complaisance des rues du Fenouil et du chemin du Mt St Loup, 
mal placés,  génèrent en plein été des embouteillages monstres. 
Pour conclure, le plan de circulation est à revoir en gérant les 
entrées d’Agde ainsi les échanges centre-ville et périphérie. La 
prochaine municipalité devra stopper la pratique du saupoudrage 
et mener, en concertation avec les comités de quartier, une 
politique claire en matière d’entretien et d’aménagement du 
réseau routier en cessant de donner satisfaction aux requêtes des 
« amis » du maire au détriment de l’intérêt général.
 MB

« Attention cycliste »



Mirabel(le) et tais toi …

Bonjour et merci pour votre pertinence qui j’espère servira à faire bouger 
les choses dans notre belle station. A quand des poubelles de taille et en 
nombre suffisants ? A quand des amendes dissuasives pour les pollueurs de 
plages ? Cette année, ce n’était pas Jungle ou Capao Beach mais plutôt 
« Mégots Beach » !     B LR W

Hitchcock, reviens, les 
Goélands attaquent !  
Parmi les superlatifs attribués par notre 
époustouflant maestro municipal à 
son joujou favori, le centre aquatique 
à 22 millions d’euros, figure le vocable 
« écolo » ! Hé oui, nous-a-t-on bassiné 
doctement, le « bastringue » dispose 
d’un toit mobile fait de véritables fibres 
végétales ! Hélas, hélas, les goélands, par 
l’odeur alléchés, se sont mis à picorer 
allègrement ledit toit, au risque d’en 
compromettre le fonctionnement.  
Une histoire qui nous a bien fait rire 
au Cactus… Ah, si ces sympathiques 
goélands pouvaient neutraliser les  
vautours de l’immobilier autour du 
maire...  

Béton précuit pour 
boite à cul…   
Jamais fatigué de bétonner, notre 
fulgurant lider maximo aurait passé 
une bonne partie de la période estivale 
à cogiter sur un projet d’hôtel de luxe 
au village naturiste entre le camping 
Oltra et la plage. Un nouveau mur de 
béton pour faire une Xième (du X, c’est 
bien le cas de le dire) boite à partouzes, 
en voilà un projet « cul-turel » digne 
d’enthousiasmer un brillant édile !  Que 
bétonner ainsi en bordure de mer soit 
rigoureusement illégal, ce n’est que 
peccadille qui ne saurait l’arrêter…   

Glou-glou, mais juste  
pour les golfeurs !  
Impayable, le récent numéro de la 
municipalité sur son effort d’économie 
en  consommation d’eau. A vrai dire, son 
mérite est limité, puisqu’elle a remplacé 
systématiquement plantes et arbustes des 
ronds-points par des couches de gravier 
bien sec. Moins d’eau consommée, certes, 
mais moins d’espaces verts, une politique 
de gribouille ! En revanche, silence 
radio sur la répercussion de l’extension 
du golf en matière de consommation 
d’eau ! Car rien n’est trop beau pour 
ce que la municipalité qualifie de golf 
« international », appellation humoristique 
sans doute, vu qu’il ne figure dans aucun 

classement international et seulement au 
fin fond de celui au niveau national.

La municipalité d’Agde 
en bonne place… parmi les 

cancres financiers du département…  
C’est ce que nous a appris récemment  
– à vrai dire, on s’en doutait un peu – 
une gazette locale. En effet Agde figure 
sur une liste noire d’une vingtaine 
de villes, établie par la préfecture de 
l’Hérault, des villes les plus endettées 
et donc placées sous surveillance, liste 
dans laquelle ne figurent ni Béziers, ni 
Montpellier. C’est sans doute pour cela 
que notre édile s’est fendu cet été d’un 
article d’autosatisfaction vantant sa 
« gestion maîtrisée » !  

Toilettes publiques ? 
Non, un mirage !  
La municipalité d’Agde se caractérise 
depuis des années par sa nullité absolue 
en matière de toilettes  publiques, 
pourtant nécessaires pour les besoins 
élémentaires des Agathois et des 
touristes. Et quand il en existe, par 
exemple à la Tamarissière, à la gauche du 
parking derrière la plage, y compris avec 
des horaires d’ouverture affichés, elles 
ne sont jamais ouvertes ! Condamnées 
depuis longtemps à l’inactivité, jamais 
remises en état, un mirage en quelque 
sorte !  C’est à ce genre de petit détail 
qu’on voit que notre édile se fiche de 
sa ville ! 

Sécurité, municipalité 
de plus en plus nulle !  
La nuit du 20 août, quatre voitures ont 

brûlé rue de la République, comme dans 
le 93 !  Depuis des années les habitants 
du quartier disent que le parking au 
même endroit est une zone de non 
droit, avec concerts bruyants, trafic de 
drogues et bagarres en tous genres, 
mais la police municipale n’a jamais rien 
fait… Dernier épisode, le 3 septembre, 
une attaque à main armée, par deux 
individus cagoulés, contre le bureau de 
tabac en bas de la promenade. Encore 
plus fort, lorsqu’il s’est agi de visionner 
le film pris par la caméra municipale 
la plus proche, il se serait avéré flou, 
à cause de saleté de l’objectif de la 
caméra ! A l’évidence, la passivité de 
la police municipale au centre-ville, qui 
ne peut procéder que de consignes, 
est perçue comme un feu vert par les 
voyous !  
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Flashez ce code avec 
votre portable et 
retrouvez-nous sur : 

www.lecactusagathois.com
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“ Comme dans le 93 “
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BULLETIN D’ADHÉSION à l’Association Le Cactus Agathois

NOM .................................................  PRÉNOM .........................................................

ADRESSE  ..................................................................................................................

......................................................................................................................................

je désire adhérer et ainsi m’abonner pour un an (5 numéros) et choisis la formule :

❏10 euros (abonnement)                       ❏20 euros (abonnement et maxi soutien)  

❏50 euros (abonnement et méga soutien)     ❏100 euros (abonnement et giga soutien)
Envoyer le chèque à l’ordre de : CACTUS AGATHOIS
3, rue de la Maitrise - 34300 Agde                   Signature obligatoire :

Quelle histoire !
Malgré le battage publicitaire de la mairie pour annoncer le 

spectacle nocturne intitulé pompeusement « Agde, terre 
d’escale »,  j’ai pris de nouveau le risque de m’y rendre, espérant 
une amélioration notoire. La gestion des spectateurs a dépassé 
mes pires cauchemars : 300 places assises réservées à la mairie, 
gardées de façon « pitbullienne » par des agents municipaux. 
Très peu de chaises laissées à la disposition du public non VIP. 
Le public s’entasse derrière les « nantis » ou sur le pont, laissant 
un aperçu très limité de la scène. 
Je contemple un spectacle ampoulé, indigeste, qui ferait passer 
Jérôme Savary pour un adepte de la mise en scène minimaliste 
japonaise. La succession de temps morts entre les scènes me 
rappelle l’ennui grandissant des spectacles de fin d’année du 
primaire.   Le manque de synchronisation entre les musiques 
et l’action fait passer l’amateurisme du spectacle pour une 
expérience avant-gardiste regrettable et incompréhensible.  
L’auteur, sans doute vexé par les critiques de l’article du Cactus 
il y a quelques années, s’est abonné depuis à   Wikipédia et 
balance à tout va des références historiques très pointues, trop 
pour une représentation de ce genre. Le spectacle atteint alors 
des sommets où plus rien ne pousse. Des effets pyrotechniques 
au rabais accompagnent les tableaux qui s’éternisent, bercés par 
un journaliste répétant en boucle « quelle histoire ! ».  
A moins d’avoir les moyens financiers des grands studios du 
cinéma hollywoodien, on ne se lance pas dans des reconstitutions 
de batailles navales, sinon on risque de sombrer corps et biens. 
N’est pas Cecil B. de Mille qui veut ! C’est donc le soulagement 
général du public qui a salué la fin de cette piètre reconstitution. 
Les gens repartent, pas plus informés qu’avant sur l’histoire 
agathoise mais nantis d’un bon torticolis ! 

HV

Enfer sur le Cap 
d’Agde 

Une résidente de l’île des marinas au Cap d’Agde, en face 
de l’île des loisirs,  a récemment interpellé le maire de 

manière vigoureuse et justifiée, au sujet de sa passivité devant 
les manquements très nombreux des manèges au respect des 
arrêtés municipaux sur le bruit. Un tel vacarme à cet endroit 
n’est apparu que sous la mandature du maire actuel et il en 
porte donc toute la responsabilité. De surcroît, il a laissé 
massacrer l’île des loisirs, pourtant un site classé comme boisé…  
Situation analogue dans beaucoup d’endroits de la ville et 
toujours, comme par hasard, du fait d’individus se targuant 
de l’appui du maire. Au centre historique, scooters et voitures 
font de véritables rodéos aussi bruyants que dangereux sous le 
nez de la police municipale qui, n’intervient jamais. Au village 
naturiste,  nombre de boîtes de nuit ont fait pendant la saison 
un tohu-bohu bien au-delà des normes réglementaires. Partout 
la transgression des règles et l’inertie de la municipalité ! Pas 
étonnant que l’immobilier à Agde soit maintenant en dessous 
de celui de beaucoup de stations voisines ! Ce maire, par son 
laxisme, rend la vie infernale à une bonne part de la population  
et appauvrit ceux qui ont investi leurs économies dans leur 
maison ou appartement dans notre ville ! 

Dans la même veine, nous publions un extrait d’une lettre de 
lecteur très éloquente : « vous avez bien raison de vous battre 
pour sauver votre ville... j’ai été trompé par l’aspect paradisiaque 
de la ville en avril. J’ai découvert l’enfer en été : du David Guetta 
à 83 décibels jusqu’à 2 heures du matin, soit 13 de plus que ce 
que prévoit la loi. La brigade antibruit a fait une étude d’impact 
et trouvé que c’était bien. Pour le porte-monnaie du tenancier 
de bistrot ? Pourquoi ne pas mettre des stands de shit et de 
coke pour attirer plus de monde ? Je passe sur les rues pavées 
de chewing-gum, les mégots ornant les coursives et le vomi y 
ayant subsisté pendant   plusieurs mois. Le laxisme et les prix 
bas attirent la clientèle correspondante : on défonce la porte 
de l’entrée de l’immeuble à coups de pied car on a oublié les 
clés, poubelles déposées dans l’entrée, etc... Je n’ai rien contre 
la clientèle qui vient du 93 ou des Minguettes, mais je voyais 
avec inquiétude la dégradation de l’immeuble irrémédiable, à 
moins de réparer aussi vite que l’on détériore, et à quel prix ? 
Je me suis consolé en constatant que la revente à perte en deux 
ans équivalait à un loyer et suis parti pour un lieu de vie où la 
loi s’applique… » GB. 
A chacun d’en tirer les conséquences dans les urnes !


